

# **Motion de soutien aux scientifiques Fariba Adelkhah et Roland Marchal, emprisonnés en Iran depuis 268 jours**

**Adoptée par le Conseil municipal de Metz**

**Le 27 février 2020**

Depuis le 5 juin 2019, Roland Marchal (sociologue originaire de la région messine) et Fariba Adelkhah sont emprisonnés en Iran.

Roland Marchal est sociologue, chercheur CNRS au CERI depuis 1997. Homme de terrain, Roland Marchal est un africaniste très réputé, spécialiste de la Corne de l'Afrique et, plus particulièrement, de la Somalie.

Fariba Adelkhah est née en Iran (frontière de l'Afghanistan), en 1959. Elle est venue en France en 1977 pour y accomplir ses études universitaires (à Strasbourg, puis à l'École des hautes études en sciences sociales). Spécialiste de l'anthropologie sociale et de l'anthropologie politique de l'Iran postrévolutionnaire, elle est chercheuse au CERI depuis 1993.

Accusés de propagande contre le système et de collusion en vue d'attenter à la sûreté nationale, ils n'ont jamais eu d'autres objectifs que scientifiques. Ces chercheurs, qui mènent une recherche de qualité, ne sont pas des opposants politiques et se retrouvent pris en otage. Les accusations dont ils font l'objet montrent le décalage total entre leur activité et les instrumentalisation qui sont faites de leur arrestation.

Leur emprisonnement nous est insupportable. Nous les assurons de tout le soutien de la Ville de Metz et nous demandons leur libération.

**"Sauvez les chercheurs, sauvez la recherche pour sauver l'histoire!".** C'est le cri lancé par **Fariba Adelkhah**.

Faisons-nous l'écho de ce cri.